DIARIO DEL COMERCIO

VALE 15 cts.

INFORMACION E INTERESES Y ORGANO DE LA CAMARA DE COMERCIO DE COSTA RICA VALE 15 cts.

ANO III

San José, Costa Rica, C. A. Miércoles 5 de abril de 1922

NUMERO 497

EL ACCIDENTE DE AYER NOCHE EN LA AVENIDA CENTRAL

El ciudadano Francisco Rodríguez, vecino de Puntarenas, recibió un tremendo golpe contra uno de los postes de hierro fijados para el servicio de luz en la esquina de "La Geisha" en momentos que pasaba el tranvía.

Este señor venía como pasajero en uno de los carros que bajaban de San Pedro, y al transitar por dicho lugar, imprudentemente sacó la cabeza, recibiendo fatalmente un terrible golpe que le privó del senti-

Hubo necesidad de introducirlo a uno de los establecimientos próximos, donde fué reconocido por un doctor, quien) le practicó las curas necesarias

LA SUMARIA SOBRE EL CONTRABANDO DE PAPEL SERRANO

El famoso proceso que cuenta un sinnúmero de fojas, ha sido terminado por el señor Alcalde Primero, quien ha desplegado toda su actividad para sentar las responsabilidades del caso.

En la sumaria figuran interesantes declaraciones que han dado mucha luz en este asunto, y en estos días se dictará auto de prisión contra los actores.

500.000 mineros americanos en Detalles completos de la muerte ex-Emperador Carlos

Alemania asistirá a las conferencias de Génova La política de Obregón no ha cambiado

DETALLES DE LA MUERTE DEL EMPERADOR CARLOS

Funchal, 4. - Después de varios días de gravedad falleció el primero del corriente el ex-Emperador Carlos Primero de Austria Hungría. Antes de expirar el soberano cayó en un profundo sopor. La ex-Emperatriz Zita se ofreció para la transfusión de sangre con tal de salvar la vida de su esposo, pero éste se opuso enérgicamente al sacrificio. En el momento del fallecimiento del soberano destronado estaba presente, además de la ex-Emperatriz el hijo mayor Archiduque Francisco Otho. El cadáver del ex-soberano será embalsamado y trasladado a Austria donde recibirá sepultura en el panteón de su familia. Todas las casas comerciales de Funchal han estado cerradas en señal de duelo.

LA INMENSA HUELGA DE MINEROS NORTEAMERICANOS

New York, 4. - La prensa norteamericana se muestra muy alarmada por los resultados que pueda tener la gran huelga de mineros; el número total de huelguistas asciende en la actualidad a medio millón de hombres. El Presidente Harding ha hecho saber que el gobierno de la República intervendrá solamente para evitar actos de violencia. Los ferrocarrileros han declarado que no harán huelga porque no obtendrán las mismas ventajas que los mineros.

EL REPRESENTANTE DE ALEMANIA EN LAS CONFERENCIAS

Berlin, 4.-El gobierno alemán ha comunicado oficialmente a la Prensa Asociada que el Canciller Wirth, ha sido nombrado jefe de la delegación alemana a las conferencias económicas de Génova.

EL RECONOCIMIENTO DEL GOBIERNO DE OBREGON

México, 4. - El Presidente Obregón anunció que no ha habido ningún cambio en lo que se relaciona a la política seguida con los Estados Unidos, respecto a lo que se refiere al reconocimiento de su gobierno.

LOS SOBERANOS DE ESPAÑA Y DINAMARCA

Roma, 4. - En el corriente mes de abril o en mayo próximo visitarán esta ciudad los soberanos Alfonso de España y Cristina de

HAY OPINIONES SOBRE LA APLICACION DE LA LEY DE INQUILINATO

Acerca de este trascendental asunto que tanto se ha comentado en la prensa nacional y que fué solucionado por el Soberano Congreso a satisfacción de las cla ses trabajadoras, quienes fian en los efectos de esa ley, viértense distintos comentarios que al parecer llevan visos de certeza.

Se nos informa que la Ley no surtirá sus efectos legales por inconstitucional, y será sometida a los tribunales para discutir ampliamente este punto.

Distinguidos letrados y jurisconsultos afirman que no obstante el móvil moral que dicha ley en-cierra, no podrá ser aplicada, pues las autoridades judiciales están en la obligación de no acatar leyes inconstitucionales.

FIESTA INTIMA

Se prepara un baile en la residencia de doña Rosa Peña de Páez, organizado por los jóvenes Carlos Céspedes, Oscar Morales y Anselmo Sasso.

La fiesta se efectuará el 23 de los corrientes.

La orquesta será la del Jazz-Band, dirigida por el joven profesor don Héctor Beeche.

A juzgar por los preparativos que se hacen y por los elementos que en ella figuran, la fiesta promete ser muy lucida.

Voto de confianza significativo

Atenas, 4. - La Asamblea Na- 1 cional dió ayer un voto de confianza al Gobierno por su administración en el Departamento de Relaciones Exteriores.

Este otro cable del servicio mundial del Diario del Comercio indica que la Cámara Legislativa griega está de acuerdo con la política seguida hasta ahora por el Ministerio de Relaciones Exteriores, que ha tenido a su cargo graves problemas en estos últimos meses; primero, la guerra en que Grecia está envuelta con los nacionalistas turcos, guerra que los ejércitos helenos prosiguen vigorosamente en el Asia Menor; después las reclamaciones pendientes hechas ante el gobierno de Atenas por los gobiernos de Fran-

cia e Inglaterra, referentes a la captura de barcos, que según los griegos transportaban contrabando de armas para los turcos; y tercera, la intervención de las potencias aliadas en el conflicto greco-turco, intervención que los griegos juzgan que va contra sus intereses; además existen rozamientos con Italia respecto a colonias que antiguamente pertenecieron a Turquía y sobre las cuales creen tener derechos ambas naciones. Nótese por otra parte que el gobierno de Constantino aun no ha sido reconocido oficialmente por los gobiernos de Londres, Paris ni Roma. De modo que la conducción de las relaciones exteriores del reino balcánico no pueden ser más delicadas.

El gran baile de esta noche

Esta noche después de la retreta, sin que por ningún motivo se suspenda, se efectuará en los aristocráticos salones del Club Internacional el baile que una comisión de jóvenes de nuestra sociedad organiza.

Existe mucho entusiasmo por

la reanudación de estas fiestas, que tan grata y amena distracción ofrece a nuestras elegantes

El Jazz-Band del maestro Repetto ejecutará un selecto y magnífico programa de bailables.

Por la Sala 1a. de Apelaciones

Acaba de dictar su fallo la Sa- 1 la Primera de Apelaciones, sobre el interdicto de amparo de posesión establecido por don Epifanio Vallejo y don Eladio Mata-

rrita contra José Alvarez, declarándolo con lugar.

Actuó como abogado el Lic. Fernández Bolandi.

85 CASOS DE TIFOIDEA EN SAN MIGUEL DE SANTO DOMIINGO

Es verdaderamente alarmante el informe oficial que anoche fué suministrado a la Cruz Roja: en el vecino pueblo de San Miguel de Santo Domingo se ha presentado con caracteres graves, la terrible peste de la tifoidea; el dato acusa la presencia de ochenta y cinco casos.

En vista de semejante información, el Cuerpo Director de la Cruz Roja ha comisionado al doctor Núñez para que de manera especial, atienda la enfermedad en toda la región inva-

Como consejo preventivo, los médicos indican a los habitantes de la región, no ingerir de ninguna manera, alimentos cru-

Es de alabar la actividad que en el sentido de socorrer a estas necesidades, despliega la Benemérita Institución de la Cruz Roja Nacional.

Bautizo

Con el nombre de María Lilia, fué presentada a la Pila Bautismal, la primogénita de nuestros amigos los apreciables esposos don Manuel Montejo y doña Lilia Ortuño de Montejo.

El Diario del Comercio se complace en desear a María Lilia una larga vida llena siempre de fragantes flores, y felicita otra vez a sus dichosos padres.

Por la Rusia que muere de hambre Las actividades de la Cruz Roja Costarricense

El grito de dolor, ese grito | desesperado que desde el fondo de las desoladas estepas de Rusia lanzan millares de seres que mueren de hambre y de frío, ese grito que conmueve al mundo entero, ha tenido en Costa Rica un sonoro eco; haciéndose cargo de su alta y trascendental misión la Cruz Roja nacional dedica todos sus empeños en promover una campaña en pro de los desvalidos rusos, que después de los horrores de la guerra, de la revolución y de la peste, ahora sufren el cruel azote del hambre.

Con este altruista y noble fin la Cruz Roja emprenderá una campaña por la prensa, campaña que será ilustrada con clishés para llevar al ánimo de todos la convicción del horroroso espectáculo moscovita. El Diario del Comercio ofreció desde el primer momento todo su concurso para la filantrópica labor, la que intens ficará la prensa nacional y se promoverá en escuelas y colegios, ritativo fin.

los que han de responder de manera adecuada al llamamiento de la misericordia.

Es obra de caridad, obra de cristiano amor, acudir a las necesidades de los pobres niños rusos que perecen tendiendo sus brazos implorantes al cielo, al cielo torvo y sombrío de las estepas inhospitalarias, las estepas que ahora tienen un lugubre eco de tum-

Entre los muchos donativos que se anuncian está el del popular y conocido empresario de teatros Mr. Perry Girton, quien destinará para el fin apuntado el producto de la función del viernes en el Moderno, función que amenizará el Jazz-band y en la que se estrenará una notable film cinematográfica; además la semana siguiente a la Santa, el Teatro América, nuestro coliseo de moda, destinará el producto de otra velada de arte al mismo ca-

Un muerto en San Ramón

En la ciudad de San Ramón, | ba: la herida le produjo la muersegun-informe que anoche nos te. fué suministrado, acaeció el do- | Era el señor Blanco un zapamingo pasado una lamentable desgracia. Al vecino de aquel'a ciudad, señor Anastasio Planco, a quien llamaban por simpatía "Caso", se le escapó un tiro del revolver que limpia-Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

tero muy apreciado en la ciudad ramonense; tendría unos treinta años de edad, era casado y deja tres hijos.

A su familia enviamos nuestro pesar por tan sensible desgracia.

Diario del Comercio

Periódico de Información e Intereses Generales PROPIETARIO: CAMILO DE MEZERVILLE

Director Jefe de Redacción: JOAQUIN VARGAS COTO

Oficinas de la Administración y Redacción: altos de la Albambra.

Teléfono: 1421. Apartado: S. Suscrición mensual: © 3.00 Número suelto: 0.15 Número atrasado: 0.25 Comunicados y anuncios a precios convencionales

El porvenir es del automóvil

(CONTINUACION)

Al hacer las carreteras, tres cosas que de modo alguno se pueden descuidar, son: fundamento bastante hondo y fuerte para resistir a cualquier peso a que las pueda sujetar el tráfico, desagiie el más perfecto sequible, anchura que permita pasarse cómodamente lo menos dos vehículos a la vez. No hay que negar las ventajas del camino con superficie de asfalto, cemento o ladrillo; pero cuestan mucho las tales obras y a no ser que las exijan las condiciones locales del tráfico, se puede decir que no cos-

Además, con buen cimiento y bastante anchura se puede cambiar el carácter de la superficie sin estorbar apenas el movimiento de los vehículos. Naturalmente, hay que tener en cuen ta las condiciones diversas de los diferentes países, pero según el desarrollo reciente parece patente que las naciones que no pueden sostener el gravamen de los buenos caminos carreteros no deben echarse encima la enorme carga financiera del ferrocarril.

La carretera debe tener suave pendiente, aunque para conseguir la tenga que hacerse más larga. El error de sacrificar demasiado para obtener un camino tan derecho como posible se cometió al construir algunos de los antiguos caminos militares de este país.

Un ferrocarril hecho con dinero prestado por financieros extranjeros puede traer complicaciones hasta desagradables, pero en el caso de la introducción del automóvil se puede proceder por partes y el resultado será de una flexibilidad que no se consigue nunca con el ferrocarril que en todo caso presenta necesariamente algún aspecto de monopolio. El desarrollo del tráfico por medio de automóvil se puede ajustar casi a las necesidades del tráfico y dejarse en gran parte a iniciativa particular si el Estado da las carreteras, mientras que el ferrocarril exige muchas veces para su operación económica recurso y negocios en exceso de los del país. Además la huel ga general no puede organizarse tan fácilmente en un negocio que está sujeto a competencia de todo individuo que tiene automóvil o puede disponer de unos cuantos centenares de pesos para comprarlo.

Es probable que la fabricación San José. Costa Rica. — 420

de automóviles debe dejarse a aquellos países donde se usan en número suficiente para costear la construcción y operación de gran des fábricas, pero debe haber en todos los grandes centros escuelas para enseñar el manejo y reparación del automóvil. Otra cosa que en el porvenir será tal vez de importancia es la fabricación de alcohol para el consumo en la máquina en vez de la gasolina

Nos ha mostrado la experiencia dos grandes inconvenientes de esta utilísima invención: los estragos que provienen de la irreflexión de los que guían los automóviles, y el auxilio que ha prestado para la comisión del crimen. Son dos cosas que deben estudiarse detenidamente, si es posible, antes del desarrollo grande del uso del automóvil.

En vista, pues, de lo que pasa en este país parece que sería derrochar las riquezas de cualquier nación permitir la construcción de más ferrocarriles que los absolutamente necesarios, sobre todo en los casos donde sería inevitable una subvención de cualquier especie. En Costa Rica, por ejemplo, las vías férreas en operación y en proyecto según el mapa del National Geographic Magazine de febrero de 1922 (Washington) serán tal vez las únicas que económicamente podrian sostenerse, y aun parece dudoso que éstos lleguen a ganarse lo preciso para pagar los gastos de operación, haciéndose caso omiso del crédito que debería rendir el capital invertido que estuviera en empresa próspera.

Con la esperanza de que se tome en buena parte la presente comunicación, tiene el honor de reiterarle a su Excelencia la consideración más perfecta su muy atento servidor

Q. B. S. M.,

PAUL F. WALKER

Azúcar de familia de Juan Viñas

1 , 2 y 3

PIDANOS PRECIOS Agentes Generales en Costa Rica

COSTA RICA COMMISSION Co.

LA REVOLUCION DEL TRANS VAAL ES SOFOCADA

JOHANNESBURG. — "La revolución en los campos mineros del Transvaal ha sido sofocada", dice un comunicado oficial de hoy.

Se declaró que los huelguistas jefes de la rebelión serán castigados severamente. Hay informes numerosos sobre atentados bolsheviques.

Muchos saqueos y borracheras se han registrado en los centros de la revuelta. Las tropas del gobierno han capturado a seis mil huelguistas.

Se ordenó parar la huelga que dió lugar a la revolución.



LA EPIDEMIA DEL COLERA Y EL TIFUS

Por nuestros canjes recibidos últimamente del exterior, nos informamos de las declaraciones que ha hecho el doctor Schlesinger de la Cruz Roja alemana. Dice así: "La América del Norte y del Sur deben cuidarse de la introducción del cólera y del tifus que trasmiten los refugiados rusos.

Hordas de inmigrantes están entrando en Alemania, donde ya existen 50.000 casos de esta epi-

Muchos de estos refugiados tra tan de obtener pasaporte para trasladarse a las Repúblicas de América, y debe evitarse el contagio del terrible mal sometiendo a los pasajeros de esa procedencia a un minucioso examen.



COGÑAC

San José

San José 428

Como vive Pancho Villa en su vasta hacienda de Canutillo

Su mismo aspecto de siempre

como aparecía durante sus continuos viajes a través de las grandes serranías o de las extensas llanuras, no ha cambiado mucho, en lo que se refiere a la indumentaria; el mismo sombrero texano, levantado del frente y "gacho" de los lados, en virtud de la extraña configuración de la cabeza; la pistola formidable, calibre cuarenta y cinco, sujeta a la cintura con una doble canana, repleta de cartuchos; las mitazas enormes que le cubren casi toda la pierna, y botonadura plateada y las grandes espuelas, una camisola con un par de amblias botas en el pecho y su pañuelo amarrado al En invierno vuelve a usar su "sweter" guinda, grueso, de cuello enorme. Es el mismo.

Sólo moralmente está algo decaído, algo envejecido; es taciturno, silencioso. ¿Siente todavía la amargura de las derrotas, que cayeron sobre él como una lluvia, en Celayas, Aguas Calientes, Agua Prieta, Hermosillo, y que redujeron a corto número aquellas formidables huestes de la División del Norte? Recuerda sus reveses en la Reforma, Bavícera, Ciudad Juárez, San Andrés, este último causado tan sólo por las bombas de Santa Ana y Pepe Rivera, los bravos tohtliis, ya muertos? ¿o quizá sufre intensamente por todos sus actos reprobables, ejercitados en la fiebre de la guerra, en sus correrías por las montañas, en las ciudades que se entregaban después de luchas crueles y sangrientas? ¡Quién lo sabe!

Pero su espíritu religioso ha adquirido una intensidad nunca demostrada antes. Reconstruyó la vieja capilla de la hacienda,

El aspecto de Pancho Villa tal, decorándola fastuosamente; llevó un sacerdote, y todos los dominnuos viajes a través de las granles serranías o de las extensas llales ras, no ha cambiado mucho, en que se refiere a la indumenta
y dobla la rodilla.

Al inclinarse, se nota bajo el sweter la figura de la pistola...

Villa se levanta de madrugada, como buen ranchero, quizá para no olvidar la costumbre contraída en aquellos días de persecuciones, de jornadas fatigosas, de inquietudes y de zozobras.

Va a sus cuadras, donde tiene hasta cincuenta caballos soberbios, que sólo él monta, escoge uno cualquiera, y al galope ten
dido, dejando tras de sí una estela de polvo, recoge sus campos, se detiene ante los camiones
que sufren alguna descompostura, ante las trilladoras, vigila el
rebajo de los empacadores, y no
pocas veces las maneja por un rato, con habilidad y firmeza.

Pocas veces come en casa: generalmente lo hace en algún pequeño rancho, o entre un grupo de trabajadores, que lo rodean. Al caer la tarde, regresa a Canutillo, a la casa grande, y bajándose del caballo que hecha espuma, dice: mañana me ensillan aquel otro...

Villa ha dedicado mucha atención a la escuela que ha establecido para los hijos de sus servidores, y para estos mismos. El material escolar es tan bueno como cualquier otro de plantel estadino, y el maestro es pagado religiosamente por Villa en persona, cada diez días. ¡Cuántos maestros metropolitanos envidiarán a aquel modesto educador de Canutillo!

El Heraldo, México

AVISO

Los Bancos de Costa Rica, Anglo Costarricense, Mercantil, Internacional y Royal Bank of Canadá, tendrán cerradas sus oficinas los días Miércoles doce y Sábado quince del corriente mes de Abril.

San José, Abril 4 de 1922

. . 470

Teatro Moderno

Fué en un pueblo muy fanático y timorato en que la "Reina
del Aire" descendió, nada menos
que al aposento del párroco del
ugar. La "Reina del Aire" no
había ido a parar a aquel sitio
en busca de oración y la noticia
de su aparición en casa del párroco fué motivo para que todas
las comadres de la aldea tuvieran
ocasión de pecar con el pensamiento y con la lengua. ¿Cómo

salió de ese trance difícil el párroco?. Véase esta noche la proyección de esa cinta interpretada por la bella Gladys Walton.

A las siete se proyectará a precios económicos la bellísima cinta titulada "La Hija de la Ley", por Carmel Myers.

Mañana función de moda estreno "El Dedo Acusador" y Repetto con su Jazz Band.

Acabamos de recibir la inmejorable suela de hule RINEX en negro y amarilla - Un par vende el otro.

Sección de la Cámara de Comercio



Redactor: Tomás Soley Guell

LA LEY DE DIOS ES LA LEY DEL AHORRO

"Citaré la economía, el ahorro, como uno de los más seguros principios del triunfo. Esto parece muy trivial, lo sé. Ciertamente, es muy trivial, muy rancio, sin embargo, y a pesar de que continuamente oímos este consejo, muy pocos, contados, son los hombres que lo practican real y constantemente.

¿Qué es lo que causa en los negocios enteros períodos de depresión como el presente? Muchos elementos trabajando unidos, por supuesto; pero ciertamente uno de los más importantes es la ambición de los hombres, sus ansias de extender sus posiciones y riquezas en demasía, su hambre de alcanzar un puesto en el que puedan vivir sin trabajar. La naturaleza resiente este espíritu y siempre lo rechaza con indignación. La economía es una de las cosas que menos llaman la atención en el universo. ¿Se ha puesto usted alguna vez a pensar en esto? No se pierde ni una hoja muerta; la que cae sirve para enriquecer al suelo para nueva vida. No hay una sola gota de agua que no se use una y otra vez: baja el agua por el río a los mares, de donde vuela en las nubes para refrescar de nuevo a los árboles y a las flores.

La ley de Dios es la ley del ahorro, y nadie la quebranta en su persona o en sus negocios sin que sufra el consiguiente castigo.

He visto millonarios, cuyos caudales parecían no tener límite, reducidos a la miseria en un período de reacción a los negocios. Habrían vivido con demasiada prodigalidad y se adelantaron demasiado en sus ambiciones. Y he visto otros comparativamente pobres que han ahorrado su dinero, aprovecharse de semejantes períodos para negociar por su cuenta. No echeis a perder nada, así como la naturaleza nada desperdicia. Contad con algunos malos años, así como la naturaleza cuenta con ellos, y los prevee con otros de abundancia. Sabed que debeis trabajar monótonamente año tras año, así como la naturaleza se desarrolla en una procesión interminable e inmultable de estaciones. Esto y no la buena suerte ni los ricos frutos de la especulación, constituye el real secreto del éxito .

MONSENOR GIBBONS

TIPOS DE CAMBIO

BANCO DE COSTA RICA

New York	430 %
Londres	377 —
París	195 —
España	335 —
Italia	114 —
Suiza	420 —
Bélgica	185 —
Hamburgo 0-00,38 cts. oro am.	
Amsterdam 0-38 cts. oro am.	

San José 4 de Abril de 1922

LICENCIADO LUIS CASTRO SABORIO

Abogado y Notario

Abogado Consultor de la Camara de Comercio de Costa Rica

Si es Ud. comerciante

RECORTE,

FIRME Y ENVIE EL SIGUIENTE CUPON:

Señor Secretario de la Cámara de Comercio, San José.

Sirvase elevar mi solicitud de ingreso a esa Cámara en la primera Sesión que celebre el Directorio. Incluyo la suma de DOS COLONES (© 2-00) por cuota correspondiente al primer mes.

Pasado y porvenir

LO QUE PUEDE AUGURARSE DE LOS INDICIOS PRESENTES

Si algo puede deducirse para lo sucesivo, del presente estado de cosas en general, quizás no sea aventurado emitir una opinión favorable al fomento de relaciones fructiferas para las distintas repúblicas de este continente americano.

La destructora guerra europea y los resultados a que dió lugar, que afectaron al mundo entero, puede compararse a un incendio de enormes proporciones cuyos estragos tardan en poderse apreciar. Acabado este, se ha de despejar el terreno de todos los escombros que dejara el siniestro, y sólo después de hecho este trabajo preliminar, emprender la nueva construcción, no sin haber estudiado previamente y con cuidado los planos y proyecto de la obra que va a edificarse, de los cuales se habrán procurado suprimir cuantos elementos se consideraren defectuosos o aun censurables, en el edificio que el fuego redujo a cenizas.

La primera fase de la reedificación de lo derribado está a punto de terminar, si es que no ha concluido ya del todo, según se desprende de la actividad que a nuestro alrededor se nota; señal manifiesta de que estamos en visperas de construir los cimientos de la obra magna que a todos interesa. Como señales de ello cabe recordar que hace un año apenas, la mayor parte de las cartas que del extranjero se recibian constaban de quejas en su mayoría, y no pocas veces se rescindían en ellas contratos aceptados con anterioridad por casas de reputación intachable, porque entre otras razones el dolar estaba por las nubes, según expresión corriente; la libra esterlina había bajado a \$ 3.40 y esto sin hacer mención del valor del franco, de la peseta y de otras monedas cuya depreciación desanimaba a los importadores de mayor fama.

Considérese, en comparación de lo expuesto, la situación actual. Uno de los indicios más persuasivos de que lo peor pasó ya, es el tono de las cartas que de nuestros favorecedores recibimos ahora; en casi todas ellas se nos piden datos relativos al establecimiento de nuevas empresas o para aumentar las proporciones de las existentes. Como significativo elocuente, parece que dichas cartas son la mejor prueba de que, en términos generales, el pesimismo de meses atrás, ha dejado vía libre a un optimismo bien fundado.

WORTHINGTON

IMITADA

Cerveza Traube

IGUALADA POR NINGUNO

Ayer en el Congreso

La Cámara manifiesta su sentimiento por la muerte del Dr Zambrana

A las 3 p m se abrió la sesión bajo a Presidencia del Lic. Volio.

Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

Por la memoria del Dr. Zambra-

Leiva, Elías. — Pidiendo la venia al directorio, para hacer un corto paréntesis, leyendo en párrafos bellos y conceptuosos la patriótica labor que ha ejercido en este país el eminente tribuno y preclaro ciudadano doctor don Antonio Zambrana, cuya infausta noticia de su muerte ocurrida en su adorada Cuba, vino a herir hondamente el alma nacional.

Reflejó en su hermosa alocución el importante papel que le cupo al eximio maestro cubano en el desarrollo de la cultura nacional, quien como peregrino del ideal democrático, aquí en nuestro suelo posó sus plantas, para dejarnos muchas de sus virtudes y algunas de sus doctrinas de ci-

Hizo moción para que la Cámara, puesta de pie, manifieste su profundo acatamiento y rinda este homenaje de respeto a la memoria del inclito maestro, que acaba de rendir su último tributo a la tierra.

La Cámara manifestó unánimemente su adhesión a las elocuentes y brillantes frases del orador.

Dictamen de la Comisión sobre presupuesto

Quesada. - Leyó el texto que comprende el dictamen vertido por la Comisión de Legislación, y que aconseja aprobar se paguen los gastos de la Administración con arreglo al anterior presupuesto, mientras el Ejecutivo presenta el proyecto de presupuesto para 1922 a la pióxima Legislatura.

Zeledón. — Aconseja a sus compañeros aprueben el dictamen leído, ya que la Cámara se ve incapacitada para abordar este proyecto, con la arrogancia que en un principio mostrara.

Matamoros. . - Niega su voto al dictamen, manifestando que el representante Díaz Barquero, en sesiones anteriores,

chazado.

Expuso que no parecía lógico, después del valiosísimo trabajo hecho por la Comisión de Hacienda, claudicar de sus ideas, aprobando este dictamen.

Declaró que es deber del Congreso hacer algo en los días que faltan de sesiones, para dotar al país del presupuesto que no tie-

Leiva, Carlos. - Acuerpa la idea del señor Matamoros, diciendo, que si antes no se tomó una actividad decisiva, debe ahora llenarse ese requisito. .

Presidente. — Pregunta qué si el dictamen se considera discutido.

Ortiz. - Mociona para que esa votación sea nominal.

Aprobada la moción Ortiz. Presidente. - Procédase a votar el dictamen.

Dijeron "si", o sea en favor del dictamen, los Representantes Trejos, Herrera J., Orlich, Zamora, Aquilar, Barberena, Zeledón, Flores, Adán Saborio, Elías Leiva, Díaz Granados, Guerrero, Fonseca, Arias, Camacho, Zavaleta, José Saborio, Montero Barrantes, Monge, Quesada y Volio.

Dijeron "no", denegando la aprobación del dictamen, Bolívar Montero, Sáenz, Pérez, Gon-

Carlos Leiva, Matamoros, Ortiz, Sancho, Aragón y Soley G.

Aprobado que fué en primer | bate.

presentó algó análogo y fué re- | zález Flores, Vargas Porras, | debate, se suspendió la sesión a las 4 p. m., señalando la de mañana para darle segundo de-

34

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor "Calamares" que llegará a Puerto Limón el día 15 de Enero en curso y sale para Nueva York el lunes 16 de Enero, todos los vapores que hacen el servicio entre Puerto Limón y Nueva York o sean el "Calamares", "Pastores", "Ulúa" y "Toloa" durante la estación de Turismo, llegarán los domingos en la mañana y saldrán el lunes siguiente en la tarde. El acomodo para pasajeros durante esta estación será limitado y por lo tanto las personas que tengan interés en tomar estos vapores, tendrán que solicitar sus camarotes a lo menos con dos semanas de anticipación.

Los vapores "San Blas", "San Bruno", "San Gil" y "San Benito" harán el servicio regular entre Puerto Limón y Boston, en los cuales hay acomodo amplio para pasajeros. Estos vapores para Boston en combinación con los vapores quincenales de la Elders & Fyffes Ltd. para Bristol harán el servicio semanal de Limón a Cristóbal.

Las personas que deseen ir a Nueva York y no puedan obtener acomodo en los vapores que hacen el servicio de Turistas, podrán ir a Cristóbal y tomar los vapores que quincenalmente van de Cristóbal a Nueva York, vía

Como de costumbre todos estos vapores aceptarán carga.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la Compañía en Limón c en San José.

> G. P. CHITTENDEN Administrador

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miquel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

LA SOCIEDAD AL DIA

Apreciables viajeros

Mañana toman el tren que las llevará a Limón, a donde embarcarán para Panamá en viaje de regreso a su tierra, las distinguida señoritas Rosario Delgado, Virginia y Hercilia Hill.

Deseámosles un feliz viaje y que vuelvan en sus próximas vacaciones a esta capital, en que dejan muchos amigos que las estiman.

-Para su quinta en San Isidro de Coronado, salió antier el Licenciado don Juan Rafael Argüello de Vars y su distinguida esposa doña Matilde Mendiola de Arguello de Vars.

Que pasen una grata temporada son nuestros deseos.

-En el vapor "Toloa" partió para Nueva York el joven don Juan Bernardo Díaz Buitra-

Feliz viaje le deseamos.

Viajeros

Se encuentra en esta capital, después de una ausencia de varios meses, don Gerardo Volio, Administrador de la Aduana de Sixaola. Lo saludamos atentamente.

-Procedente de Limón ha regresado el Licenciado don Manuel F. Quesada, quien fué en viaje de negocios a ese puerto.

-Para Panamá saldrán próximamente los Reverendos Paders Jesuitas, don José Manuel Quirós y don José Francisco Les deseamos un feliz viaje.

-Doña Adela de Quirós y su señorita hija María Aurelia Quirós, salieron para Grecia ayer en la mañana.

-Regresó de Limón don Aurelio Castro.

-En viaje de paseo estuvo ayer en la ciudad de Cartago, el joyen don Alvaro Bonilla.

-Después de una corta ausencia, ha regresado al país el doctor don Jorge Lara.

-La señorita Celina Monge Dumani, se encuentra de temporada en esta capital, procedente de Turrialba.

Compromiso matrimonial

Anoche en casa de los padres de la novia, celebraron su compromiso matrimonial don Abel Robles y la señorita Clarisa Solano.

EL PROXIMO TERREMOTO HARA SUS EFECTOS EN EL PODER JUDICIAL

Corren por nuestros círculos políticos y sociales malos vientos de tempestad.

Se rumora que habrá un terremoto en el Ramo de Justicia, al inaugurarse el próximo Congre-

Se dice de probables candidatos que integrarán el Poder Judicial, con la aprobación de más de las dos terceras partes de los futuros legisladores.

Suenan para integrar ese Alto Tribunal distinguidas personalidades del foro nacional, entre ellas, el Licenciado don Nicolás Oreamuno, don Alberto Brenes Córdoba, don Luis Dávila, don Francisco Ross, don Alfonso Barrantes, don Luis Castro Saborio, don Tomás Fernández Bolandi, don Everardo Gómez, don Alfonso Jiménez y don Gerardo Guzmán.

Formulamos nuestros votos por la ventura de estos jóvenes.

Estimable enfermo

Desde hace varios días se halla postrado en cama, encontrándose ya bastante mejor, el erudito jurisconsulto don José Astúa Aguilar.

"El Diario del Comercio" desea al distinguido miembro del Foro costarricense un pronto restablecimiento.

Distinguidos viajeros

El viernes próximo saldrán en excursión científica para el Guanacaste, con el objeto de visitar el volcán Rincón de la vieja, el Profesor don José Fidel Tristán, Director del Liceo de Costa Rica, y el Ingeniero don Ricardo Fernández Peralta. Los estudios que hagan dichos señores, serán publicados en la "Revista de Costa Rica", en el número próximo.

Deseamos a los distinguidos profesores un feliz viaje.

La Cátedra de Psicología

Al iniciarse los cursos del Liceo de Costa Rica, fué llamado por el Director de ese plantel para servir la cátedra de Psicología, el eminente Profesor y publicista don Carlos Gagini, quien aceptó el cargo. Nadie hubiera podido desempeñar con más lucidez dicha cátedra que el señor Gagini, autor de una obra sobre esa materia, a la cual se ha dado grande importancia últimamente, con la reforma introducida en el Liceo al comenzar el año lectivo.

Con esta nota rectificamos la que apareció hace pocos días, respecto de la cátedra de castollano, que sirve siempre don Rogelio Sotela.

Próxima boda

Próximamente contraerán matrimonio en esta capital, don Maximiliano García y la señorita Carmen Mora.

Deseamos mil felicidades a los futuros esposos

DOS IMPORTANTES NOTICIAS DEL EXTERIOR

BODAS REALES EN LA CORTE DE ROMA

Bruselas, 4.—En junio o julio próximo se cree que se anunciará oficialmente la boda del Príncipe Leopoldo con la Princesa Yolanda de Italia.

Esto dice un cable de nuestra información mundial cablegráfica, recibido ayer en esta ciudad; la boda de los dos vástagos de las casas de Bélgica y de Saboya se venía anunciando desde hace mucho tiempo en los círculos sociales y políticos de Europa; ahora parece que la boda va a ser comunicada oficialmente, de manera que la joven Princesa Yolanda, que goza de fama de ser una de las más lindas y hermosas jóvenes de la nobleza europea, ceñirá un día la corona que heredará el joven Príncipe de Brabante, su prometido.

Compañía Nacional de omnibus

Para llevar a efecto algunas reparaciones en el camión que hace el servicio de pasajeros entre esta ciudad y Heredia, se suspende, hasta nuevo aviso, dicho

San José, 5 de abril de 472

EN FAVOR DE NUESTRO PRINCIPAL ALIMENTO

Según se nos hace saber, un crecido número de hacendados tomaron la iniciativa de proponer a la Municipalidad la formación de una cooperativa para la venta de carne al público, a fin de cortar en forma definitiva los abusos de los expendedores, en lo que respecta al mantenimiento del alto precio

Librería Española - María v. de Lines

Utiles para escuelas a los precios más bajos de plaza Háganos sus pedidos y quedará satisfecho. - San José. -Apartado 314. - Sucursal en Cartago.

SOCIETE FRANCAISE DU COSTA RICA

San José, le 4 Avril 1922

Cher Compatriote:

J'ai l'honneur de vous informer que l'Assemblée générale annuelle de la Société aura lieu le Lundi 10 Avril courant á 20 h. dans les Bureaux du "DIARIO DEL CO-MERCIO".

ORDRE DU JOUR:

- Compte rendu annuel;
- Discussion des questions intéressant la Société;
- Election d'un nouveau Conseil d'Administration;
- Election de la Commission d'Admission;
- Election de la Commission Financière;
- Modification des Art. VIII, XLVII & XLIX des Statuts;
 - Changement du titre de la Société;
- 8º Sanction à prendre contre un membre de la Société. Veuillez agréer, Cher Compatriote, l'expression de mes

sentiments dévoués

LE SECRETAIRE

Litigio relacionado con el incendio de La Información

Hoy a las dos de la tarde con la validez de la famosa ley tendrá efecto en la Corte Suprema de Justicia la vista del juicio ordinario establecido por el Ingeniero don Adolfo Boletti Fait contra el Fisco, en cobro de trabajos profesionales eiecutados en la Administración del Presidente Tinoco.

El señor Boletti trae el asunto ganado en primera instancia, en que se ordena al Gobierno el pago de seis mil colones y los intereses correspondientes en caso de demora.

La Vista promete estar acalorada, pues el abogado del señor Boletti, Licenciado don Guillermo Carranza, hará alegaciones importantes relacionadas de Nulidades, en que se dice, demostrará la inconstitucionalidad de la misma.

Sobre este asunto, el señor Jues 2º Civil falló, declarando, no solo la inconstitucionalidad. sino también el derecho de parte del actor para cobrar los honorarios correspondientes por sus trabajos.

Se trata de un avalúo difícil, relacionado con el incendio de 'La Información' .

Actuará como abogado defensor del Gobierno el Licenciado don Albino Villalobos, quien basándose en sus amplios conocimientos jurídicos, hará en este debate las observaciones perti-

SUCESO TRAGICO EN "LA VIRGEN", DE SARAPIQUI

Nuestro Corresponsal de Sarapiqui, nos da cuenta de un hecho fatal y desgraciado, que fué muy sentido en el lugar, poq tratarse de una familia mus estimada.

El niño Ramón Jiménez, de unos once años de edad, dispuso el pasado domingo ir en compañía de su padre a una cace-

Pasaron el día alegremente, con bastante buen resultado, por lo cual el regreso al hogar lo hacían satisfechos, pero el Destino se interpuso, no dejando coronar la jornada con buen éxito, y próximos a la casa, cuando más gozosos se hallaban, fatalmente al jovencito se le escapó una carga de la escopeta que portaba, en momentos de saltar un fangal, recibiendo una herida de carácter grave en la cabeza.

Inmediatamente se dió aviso de la desgracia al señor Juez del Crimen de Heredia, mientras el señor Agente de Policía instruye la respectiva sumaria.

Lamentamos la desgracia ocurrida, y hacemos votos porque el herido recobre su salud.,



Entre los fabricantes de arados ninguno ha llegado a estudiar mejor los sue-

los centro-americanos que la acreditada casa

MIGUEL MACAYA & CIA.,

AGENTES

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

De la vida que pasa

El Reconocimiento y el Artículo 27

Dijimos en nuestro artículo anterior que el artículo 27 de la Constitución mexicana de 1917 era el principal de los obstáculos al reconocimiento del gobierno de Obregón. Y en efecto, los alcances y las interpretaciones de este artículo, por parte del gobierno mexicano, causan serios temores a la Casa Blanca que no se decide a reconocer al gobierno de Obregón sin que éste no se comprometa, con antelación, a no darle a dicho artículo efectos retroactivos y a garantizar de modo efectivo los intereses de los americanos en México.

Son estos comentarios una glosa de los discursos del representante de Texas Mr. Connally, y vamos en el presente, a hacer referencia a este punto tal como fué presentado en la Cámara de Diputados americana por el referido representante.

"La cuestión fundamental que tiene ante sí el gobierno de los Estados Unidos al considerar sus relaciones con México es la protección de la propiedad, es decir, cuidar que las propiedades que tienen en México los americanos no sean confiscadas. México es libre para adoptar la política que quiera respecto a las tierras de propiedad federal, pero no es libre para destruir sin compensación los derechos adquiridos legalmente por los ciudadanos de los Estados Unidos, de acuerdo con las leyes mexicanas. Si algunas de estas leyes tienen un carácter retroactivo se confiscarán en grande escala las propiedades de nuestros compatriotas. Según esto el gobierno de los Estados Unidos ha propuesto un tratado de Amistad y de Comercio mediante el cual México se compromete a proteger los derechos de propiedad adquiridos antes de la promulgación de la Constitución de 1917".

Asegura el representante Connally que en cuanto se hubieron hecho públicas estas declaraciones del Departamento de Estado, se habló mucho de un tratado concluído entre los gobiernos de Harding y Obregón en el cual se detallaban las condiciones del reconocimiento y por medio del cual el gobierno de México se obligaba a interpretar cierto artículo de la Constitución de manera determinada; pero luego se supo que el gobierno mexicano se había negado de plano a aceptar esta cláusula obligatoria.

Connally, que conoce intimamente el carácter del pueblo mexicano, explicó de manera lógica la negativa de su gobierno; en efecto, es proverbial el patriotismo y el orgullo de su soberanía que tiene el pueblo de México; y si sus gobernantes hubieran cedido a las insinuaciones de una potencia extraña para modificar la Constitución en algún sentido, indudablemente la popularidad de que gozan se hubiera trocado por completo y un furioso levantamiento hubiera dado por tierra con el gobierno actual. Si los gobernantes de los Estados Unidos, cediendo a la presión de una potencia extraña consintiesen en variar, aunque fuera de modo leve la Carta Fundamental de la República, la democracia americana, cuya reputación de ordenada es proverbial, se hubiese levantado en una viril protesta y hubiera derrocado a los gobernantes que hubiesen consentido tal paso.

Connally explicó que aunque el gobierno de México no se comprometiese a los extremos pedidos por los americanos ya el Presidente Obregón había hecho públicas promesas de que el artículo 27 de la Constitución promulgada en Querétaro en 1917 no vendría a atentar contra los derechos legítimamente adquiridos, ya fuera por americanos o por cualesquiera otros extranjeros. Y el mencionado artículo 27 jamás ha sido aplicado de manera retroactiva, como lo prueba la frase contenida en una nota enviada al ex-Secretario de Estado americano Colby, el 26 de noviembre de 1920, frase que dice: "En México no se ha confiscado a los extranjeros ni una sola pulgada cuadrada de tierra". Esta misma declaración está ratificada por el propio Presidente Obregón en el telegrama enviado por éste, el 26 de junio de 1921, al "New York World", en que dice: "Todos los derechos de propiedad adquiridos antes del 1º. de mayo de 1917, cuando se adoptó la nueva Constitución, serán aceptados y debidamente protegidos. No se dará un efecto retroactivo a la sección del artículo 27 en que se declaran de propiedad nacional todos los derechos al subsuelo referentes al petróleo, y tampoco se le ha dado, hasta hoy, tal efecto retroactivo".

De tal modo que la negativa del reconocimiento está basada únicamente en la hipótesis de que el gobierno de México aplique retroactivamente el artículo 27 de la Constitución, aplicación que no hará, pues existen, además del hecho de que tal aplicación no ha sido efectuada nunca en cinco años, las declaraciones del Jefe del Estado y de sus Ministros y de importantes personalidades del mundo político mexicano.

Cuando hacía estas declaraciones y demostraciones el diputado Connally, su colega el representante republicano de Illinois, Mr. Mann, uno de los liders de su partido le preguntó: "Qué haremos si una vez que hayamos reconocido a México, esa nación se niega a reconocer los derechos de los americanos?" A esta pregunta Connally replicó con esta otra: "Qué haremos si no reconocemos a México y esa nación se niega a reconocer los derechos de los americanos?" Nosotros, simples comentaristas, también nos preguntamos: siendo México país soberano e independiente, no puede dejar de reconocer los derechos que a bien tenga? Quizá no, dentro del terreno del Derecho, pero para los Estados Unidos sería mejor entenderse con un gobierno reconocido que no tener disputas con uno que, a su juicio, no es legal, pero que en rigor, por hecho, puede estorbar a los intereses americanos, pues es el que dentro de las fronteras del país manda y ordena, y es el que está reconocido por casi todos los demás pueblos de la tierra.

Por otra parte, México ha reconocido la deuda externa contraída en nombre de la República por pasados gobiernos; quiere pagar tal deuda con el producto del impuesto a las exportaciones de su petróleo, y contra estos impuestos claman los petroleros americanos, dueños de gran cantidad de minas petroleras dentro del territorio mexicano. El gobierno de Obregón, es el primero, después de un largo lapso, que ha logrado pacificar de una manera estable el país, y el primero, después del de Díaz que de una manera efectiva garantiza los derechos, las vidas y las haciendas, de los súbditos extranjeros.

Concluímos como empezamos: por qué entonces, no ha reconocido el gobierno americano de la Casa Blanca al gobierno de los Estados Unidos de México?

JOAQUIN VARGAS COTO

EN LA SECCION COMERCIAL DE HACIENDA

Con el objeto de expeditar en lo posible el servicio de inscripción de marcas de fábrica y de comercio, a cargo de la Sección Comercial de Hacienda, el señor Presidente de la República acuerda crear una plaza de escribiente en dicha sección, para el servicio indicado; y nombrar para que la desempeñe al señor don Mario Flores Páez, con la dotación de setenticinco colones mensuales, que se cargarán a Eventuales de esa Car-

José Cheng Apuy & Co.

El más antiguo de Puntarenas

Almacén de Primera Clase

CONGRESO EUCARISTICO INTERNACIONAL

El Vaticano ha anunciado a todos los pueblos del Orbe, que el Papa Pío XI consiente en inaugurar el 24 del mes de mayo próximo, el Congreso Internacional, y que contestará a la alocución de homenaje que pronunciará en aquella oportunidad el Cardenal Vannutelli.

Su Santidad Pío XI celebrará una misa de pontifical, en la Basílica de San Pedro, en honor de los Congresales.

LOS DIVORCIOS EN INGLATERRA

Se ha observado que después de la Guerra, los divorcios en Inglaterra han ido "in crescendo", y una estadística que hemos ojeado revela este hecho curioso: en las querellas domésticas, son los maridos los que de ordinario pierden primero la paciencia.

Se encuentran doce mil demandas de separación formuladas por aquéllos, contra quinientas presentadas por las mujeres.

Información cablegráfica mundial

(SERVICIO DEL DIARIO DEL COMERCIO)

EL BALANCE ROJO DEL MES PASADO EN IRLANDA.—LOS OFICIALES FUERA DE SERVICIO DEL EJERCITO AMERICANO.—MEMORIA PERMANENTE DE LOS SOLDADOS AMERICANOS EN FRANCIA.—EL CELEBRE PROCESO DE "FATTY" ARBUCKLE.—EL RECUERDO DE LOS MUERTOS DE LA MARINA AMERICANA.—EN SOCORRO DE LOS HAMBRIENTOS DE RUSIA.

Belfast, 4.—El número de muertos habidos en esta ciudad durante el mes de marzo asciende a 64 personas, por lo que se califica con el nombre del mes más negro que registra la historia de esta población.

Riga, 4.—Delegados de Rusia soviet, Polonia y Estonia, reu nidos en conferencia, han determinado las bases que creen necesarias para mantener la paz en los estados bálticos, especificando que en sus fronteras deben quedar semi-neutrales ciertas zonas en la que se permitirá un reducido número de tropas.

Washington, 4.—El Secretario Denby tiene en estudio un reglamento para controlar el uso
de las estaciones radiotelegráficas navales dedicándolas a trasmitir los discursos interesantes y
noticias de importancia de tal
modo que puedan ser recibidas
por las estaciones radiotelegráficas privadas.

Washington, 4.—En la lista de oficiales y jefes que quedarán

fuera de servicio, aparecen doce coroneles, varios subtenientes coroneles, más de sesenta mayores y ciento sesenticuatro oficiales inferiores.

Washington, 4.—Está haciéndose propaganda en todo el país
para que los niños contribuyan
con sus centavos el día seis de
abril para la edificación de una
población en Belleau, Francia,
como una memoria permanente a
los soldados americanos.

San Francisco, 4.—Esta sema na créese que aparecerá ante el jurado a dar su propia declaración Fatty Arbuckle.

New York, 4.—La marina de los Estados Unidos de América en conmemoración a sus muertos durante la guerra, inscribirá sus nombres en los pilares de la biblioteca de Louvain.

New York, 4. — Ayer salió de este puerto el primer embarque directo para Riga llevando artícu los para el socorro ruso.

Belfast, 4 — Anoche hubo cua de la República nta Maria Scheiphaks.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

AGENCIA DE L'ICORES SUPRIMIDA

En vista de que el promedio de las ventas de la Agencia de Licores de Acosta, no alcanza a cubrir los gastos que demanda su sostenimiento, el Presidente de la República acuerda suprimir dicha agencia, debiendo el Agente entregar por inventario los enseres y existencia de la misma al señor Visitador de Agencias de Licores; y dejar a cargo de la establecida en Desamparados, el suministro de los licores a los patentados que verificaban sus compras en la Agencia que se suprime.

tro personas muertas y cuatro heridas, en represalía de la muerte del Connotado George Tunner.

Washington, 4.— En altos círculos oficiales dícese que el gobierno sólo apoyará moralmen te las reclamaciones de los ciudadanos americanos.

Boston, 4.—Todos los estados de Nueva Inglaterra fueron azotados ayer por una tormenta acompañada de nieve. El tráfico de tranvías tuvo que pararse y un schooner fuese a pique a causa del vendaval.

Buenos Aires, 4.—Se han tomado todas las medidas necesarias para impedir desórdenes durante elecciones para presidente

Gesto humanitario

Digno de imitarse en todos los establecimientos de enseñanza, es la iniciativa tomada ya en algunos colegios, con el fin piadoso y humanitario de recolectar fondos para el socorro de los famélicos niños de Rusia.

A más de la significación altamente filantrópica de esta obra, envuelve una enseñanza de Co profundamente moral y altruis-

Digno de imitarse en todos los ta, como lo es la de contribuir tablecimientos de enseñanza, la iniciativa tomada ya en al-

A socorrer los pobres niños hambrientos de Rusia! Ese es el grito que en estos angustiosos momentos para esos seres infelices, debiera repercutir en todos los corazones de los niños de Costa Rica y del mundo entero.

De todo un poco

El lunes 17 del presente mes a las 12 y media de la tarde, se rematarán por cuenta de quien corresponda, y al mejor postor.

21 quintales de Café tercerilla.

El remate será en la oficina de don Basileo Acuña, frente a la Barbería de don Ramón Valverde.

-La Facultad de Medicina de la República celebrará sesiones ordinarias en el local del Departamento de Ankilostomiasis, 75 varas al Sur del Hotel Washington.

—Con motivo de las fiestas de Semana Santa, los Bancos Anglo, de Costa Rica, Mercantil, Internacional y Royal Bank of Canadá, tendrán cerradas sus oficinas los días miércoles 12 y sábado 15 del corriente mes."

Pronto nos visitará una periodista

Un amigo nuestro residente en Montevideo, nos anuncia la próxima visita de la distinguida periodista inglesa, entusiasta partidaria del voto femenino, señorita María Scheiphaks.

Esta periodista viene recorriendo los países suramericanos en representación de la "Alianza Internacional Pro Sufragio Femenino", realizando una gira de propaganda feminista.

La planta de la muerte

Semilla de Guinea

fresca acaba de recibir en su depósito de granos

ENRIQUE JIMENEZ D

que ofrece a precios sin competencia

50 varas al Norte del Cometa

Compra y venta de café a los mejores precios

Teléfono 691 — San José — Apartado 653

Copán, el pueblo más antiguo del

Continente

Hay en Filadelfia un magnifico, Kalimugah o sea planta de la muerte, enviada desde Java como regalo a los señores Medison Black. Esta planta, que es única en su especie hasta hoy conocida, fué regalada a dichos senores por su hermano Gerónimo Hendrinks, que había ido a Java como misionero.

El Kalimugah se encuentra solamente cerca de los volcanos de Java y Sumatra y aun allí se ve con mucha rareza. Crece a una altura de tres o cuatro pies, cuando más; sus tallos son delgados y están provistos de espinas de una pulgada de largo; sus hojas acorazonadas son como terciopelo de color verde claro, por un lado, y por el otro rojas como sangre con manchas de color crema. Las flores son blancas como la leche, en figura de copa, y su tallo está también cubierto de espinas muy delgadas y agudas.

La peculiaridad de la planta consiste en las flores que, a pesar de su belleza, constantemente

Arqueología

El profesor Silvano G. Morley,

del Instituto de Carnegie, ha es-

crito un importante estudio muy

detallado e interesante sobre los

Mayas, cuyo pueblo que habitó

en Yucatán, otras regiones del

Sur de México y en la parte o-

riental de Centro América, fué

el único que llevó una Cronolo-

gía, a cuyos datos es necesario

apelar para comprobar las fechas

relativas a otras civilizaciones

precolombinas, como la azteca y

la incaica, que florecieron res-

pectivamente en el hemisferio bo-

real y en el austral del Nuevo

consignados en numerosas ins-

Morley ha hecho de las "notas

gráficas" de los mayas será pu-

blicado en un libro por el Insti-

tuto, con el título "Las Inscripcio-

nes de Copán". Esta región

centroamericana ha sido escogi-

da en atención a que sólo en su

término existe el 40 por ciento

de todas las inscripciones que de

los Mayas se conocen; están ra-

dicadas en el extremo occidental

de Honduras, en un vallecito de

8 millas de longitud y un cuarto

ese vallecito se han encontrado,

Copán fué fundado unos 200

años después de Cristo y ocupa-

da continuamente por espacio de

Para descifrar estas inscripcio-

nes mayas, Morley examinó 89

diferentes textos, inclusive el a-

Partiendo de los datos que en

de milla de ancho.

abandonado

El prolijo y erudito análisis que

cripciones.

Estos datos se hallan

exhalan un perfume envenenado y tan fuerte que es capaz de desvanecer al hombre más robusto, si la aspira por largo rato, y mata toda clase de insectos que se le acerquen .

El perfume, aunque halagador, embriaga más que el cloroformo, al cual se asemeja mucho en sus efectos, produciendo insensibilidad, pero agita al mismo tiempo los nervios de la cara, especialmente los inmediatos a la boca y a los ojos.

A la inhalación sigue un fuerte dolor de cabeza y ruido en los oídos, de lo que resulta una sordera completa que dura algún tiempo.

La planta se halla aislada siempre de toda vegetación; los insectos y los pájaros huyen de ella, por instinto; pero cuando por casualidad se acercan se ha visto que caen al suelo, aun estando a tres pies de distancia de la planta, y ahí quedan muertos a los pocos instantes.

TRE COLOMBIA Y VENE-ZUELA

LA DISPUTA DE LIMITES EN

La decisión del gobierno suizo en la disputa de fronteras entre Colombia y Venezuela forma un libro de 150 páginas y será publicado sólo cuando se haya notificado de su contenido a los dos países en disputa. Se tiene por entendido que la decisión favorece, por lo menos parcialmente, a Colombia, especialmente con respecto a los puntos jurisdiccionales de la tesis colombiana. Respecto a las cuestiones específicas de la frontera el árbitro se negó a decidir definitivamente y someterá una lista completa de incertidumbres sobre la frontera a una comisión de expertos que visitará los puntos disputados y presentará un informe antes del I 31 de diciembre de 1924.

ALBERTO MADURO L.

Comisiones, Representaciones

OFICINA: Contigua a la de Don Alberto Aragón

Apartado No. 1053

Siempre en existencia Canfin: "LUZ SUPERIOR"

Gasolina: "W. I. C. O."

No. 40

EL BANANO PROGRESA EN LA REGION DE PACUARE

Un gran ensanche está tomando esta región del Atlántico con el desarrollo de la producción del banano.

Aparte de las cuantiosas fincas que existen en toda esa rica región acaba de sembrar la Costa-Rica Comission Company unas 300 hectáreas del sabroso fru-

Se proyecta establecer un ramal de ferrocarril que tienda a prestar importantes servicios a la industria bananera en todo este litoral, cuyo desarrollo está llaman do nuestra atención.

que encierra unos 2,500 emblemas y el más extenso de todos los textos de los mayas.

famado geroglífico escalonado,

En Copán existe una riquisima colección arqueológica de las más famosas del mundo.

Fué descubierta por la obra lenta de las aguas del río, que lamiendo el terreno, fueron dejando a la vista pieza tras pieza de uno de los monumentos más grandes de los mayas.

El profesor Morley ha hecho numerosos viajes a Copán y otros centros de la civilización maya. Su último viaje a la América Central es reciente y prepara su libro. Espera volver a estos países después de algún tiempo, para ulteriores estudios, y probablemente será treatro de su infatigable actividad investigadora el celebrado venero arqueológico de Piedras Negras, en Guatemala.

QUERIAN ASESINAR AL EM-PERADOR DEL JAPON CON UNA BOMBA

TOKIO. - Un hombre que no ha podido identificarse trató al medio día del 25 del pasado mes de marzo de penetrar en el palacio imperial.

Cuando los guardias quisieron detenerlo trató de lanzar a los sol 3 siglos y medio, hasta que fué dados una bomba que llevaba consigo.

> La bomba explotó al salírsele de las manos haciéndolo peda-

Sana, calma,

alivia, cura. DE VENTA EN LAS BOTICAS

UNO DE LOS PROYECTOS DEL PARTIDO AGRICOLA

Se nos asegura que tan pronto se inaugure el futuro Congreso. uno de los primeros proyectos que serán presentados, es la fundación de una Escuela de Agricultura, con todos los adelantos modernos para la enseñanza a la altura de la que encuentra en México.

Este proyecto estará patrocinado por los elementos que integran el Partido Agrícola y por muchos interesados en el fomento de este ramo, al que no prestamos toda la atención que su positiva influencia requiere en beneficio del país.

Quong Tai Chong & Co. (JACOBO SANCHEZ) Importadores y Exportadores PUNTARENAS, C. R.

La Península de Nicoya en tan rica en petróleo como México

Así lo garantizan geólogos a- I lemanes traídos por la Compañía de Hidrocarburos del Pacífico y que actualmente exploran la zona petrolera comprendida en la Peninsula de Nicoya.

Estos expertos geólogos alemanes, con un perfecto dominio de su profesión, aseguran que Nicoya es un lago de petróleo y ofrecen a la Compañía de Hidrocarburos del Pacífico demostrar el precioso líquido en noventa días de perforación.

Ellos dicen que está muy superficial y que a mil pies lo obtendrán.

La perforadora está llegando a la zona y a más tardar el 15 del mes entrante estará funcionando.

A los grandes esfuerzos de los señores directores de esta importante empresa nacional deberá Costa Rica esta inmensa e incomparable riqueza que señala un futuro de abundancia y bienestar para todos sus hijos, y a lo empeños decididos del señor Geren-

te don M. Goyenaga que con su espíritu valeroso se ha enfrentado a todas las dificultades que se han presentado y que ha ido venciendo , tendrán los accionistas un negocio envidiable bajo todos conceptos.

En México pasó algo parecido a una compañía petrolera, sus acciones llegaron a valer hasta diez centimos y muchos se daban el lujo de encender sus cigarrillos con las acciones; hoy valen esas acciones tres mil dólares y sus poscedores están millonarios. Tengamos fé en el porvenir de nuestras riquezas y empecemos por valorizar nuestros propios valores a fin de que no se repita el caso de México en nuestra pa-

Seamos sensatos y esperemos. los resultados de este inmenso negocio visto con tanta indiferencia por nosotros mismos.

Nuestros parabienes para los hombres que saben luchar.

EL VAPOR

THEBEN

llegará a PUNTARENAS del 15 al 20 de Abril y llevará carga a Europa a los tipos de flete corrientes Directo vía Canal de Panamá

> C. W. WAHLE Agente

Muerte del Principe Yamagata

Japón acaba de perder a uno de sus más prestigiosos jefes políticos y a una de las personalidade más salientes del imperio.

A la vez, revolucionario y conservador, fué un occidentalista decidido en materia de organización del país. Militar por temperamento y vocación era el alma del "Chosu" o partido militar y su influencia sobre la política nipona fué muy grande desde el año 1873.

Veterano de la guerra chinojaponesa y de la ruso-japonesa, ministro varias veces, jefe del gobierno otras, tenía su voz y voto en los asuntos del Estado desde el año 1873.

Hace tres años, en febrero de 1919, se anunció por error su fallecimiento, a raíz de una enfermedad grave, pero no fatal. Hoy la noticia debe ser aceptada como verídica, dada la avanzada edad del principe, 80 años.

Descendiente de uno de los perio.

más antiguos soberanos nipones, se asegura que veía con malos ojos el compromiso matrimonial de Hirohito, el actual regente, con la princesa Nagako Kuni, futura emperatriz que, como se sabe, no es princesa de sangre real. De aquí que se atribuyeran a Yamagata presiones sobre el joven regente y manejos políticos tendientes a evitar o a estorbar la boda.

Fué el decano de los estadistas del Japón, hombre de gran ilustración, profundo conocedor de Europa, de la cual procuraba sacar todos los ejemplos posibles para adaptarlos al ambiente de su país. Hubo momentos en que se le consideró un héroe nacional, algo tan caro al sentimiento popular que su figura llegó a ser la primera después del empera-

Fácil es deducir, pues, el pesar que su muerte causará en el im-

Teatros

MODERNO

MIERCOLES, 5 DE ABRIL

A las 7 p. m.

LA HIJA DE LA LEY Por Carmel Myers

A las 8.30 p. m. LA REINA DEL CINE Por Gladys Walton

JUEVES, 6 DE ABRIL

FRANK MAYO

EN

EL CABALLERO VALM

LUNETA @ 0. 50

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. — 20 palabras o menos, ©0.75 por inserción. Exceso. — 31/2 céntimos por palabra e inserción. PAGO ANTICIPADO. No se admiten inserciones alternas.

Alejandro Alvarado Quirós Abogado

Ofrece sus servicios en la misma oficina en que ha trabajado por más de diez años. - 432 E

JENJIBRILLO Guinea, Pie de paloma, Sorgo Dulce, Horcus Lanatus Rhodes Grass. para Almohadas. Beneficio de Arroz de San José y Asetradero. Teléfono 875. Alejo Aguilar B. No. 331 E.

SE ALQUILA CASA de habitación grande, amueblada con todo el confort moderno, propia para Legación o familia; situada en la línea del Tranvía, cerca del Castillo Azul. Para demás informes dirigirse al apartado 883. 423 E.

PATENTE DE LICORES Se necesita obtener una para venta de licores extranjeros y del país y enseres para el despacho de cantina. - Entenderse con Carlos Sabatini o Antonio Serra, 421 E.

FINCA EN CORONADO de 64 manzanas, buena casa, cañería, magnífico terreno para cultivos o lechería, abundantes maderas, camino de automóvil, se vende. Informarse con TOMAS VARGAS 418 E

TRANSFORMADOR de 15 Kilowats, se compra.

Alejo Aguilar B. Teléf. 323. - 419 E

COMERCIANTES: Vendo Caja caudales, mostrador con vidrieras, armario correspondencia. escritorio, prensa copiar, armario comedor. Entenderse 125 varas Norte Botica Oriental. - 416 E

MARIANO STRUCK, tiene una gran existencia de CAL de CON-CHA, LADRILLOS de todas clases, PIEDRA, ARENA, etc. Fábrica de PUERTAS y VENTA-NAS. Instalado en su propio local 250 varas al Sur de la Catedral. Atiende órdenes de toda la república. Teléfono 1539.

CON GARANTIA hipotecaria de primera clase se solicitan © 10.000-00 a un año plazo. La propiedad vale @-40.000-00 v está en esta ciudad. Entenderse en esta Administración. 324 E Cartago, febrero de 1922.

EL TALLER DE PERFORAR de María Roig está a la disposición de sus clientes. 75 varas al norte de la Imprenta Nacional.

427 E.

VENDO finca de pastos y mon. taña, 75 manzanas, propias para lechería o cultivos, a una hora del Alto de Ochomogo. Entenderse con Luis Guillermo o Ramón Teófilo Quesada, en Cartago.

Victoria v. de Quesada 426 E.

CASA AMUEBLADA: se alquila con cocina eléctrica y teléfono, junto al Parque Morazán. Llame al teléfono Nº 39. - 425 E. OPORTUNIDAD: Joven honrado práctico en manejo de peones desea oir propuestas de industriales en grande o pequeño, sea ingenio de azúcar o fincas café. Dirección: Taller Blanco. Soledad. 424 E.

DOS CUARTOS completamente amueblados se alguilan al lado Este de la Botica Astorga. Entenderse con Joaquina v. de Wedel. 423 E.

SE DESEA comprar una casa en esta ciudad cuyo valor no pase de @ 10.000.00. Dirigirse al apartado de correos № 567. 397

LAUREL tablilla para forro, gigantones, tabla, tabloncillo, traslapo, etc., etc., encontrará en el depósito de Saravia, 150 varas al Sur de Catedral. 260 E.

SE ALQUILA un hermoso local en los altos de La Alhambra. contiguo a las oficinas de la Cámara de Comercio. Servicio interior. Entenderse con Pagés & Cía. -335 E.

DINERO: doy adelantado por

C. FERNANDEZ

50 varas Este de pulpería "La Marinita" 7ª Avenida Este. 417

SE VENDE la "Cafetería Central", situada 75 varas al Este de la Botica Oriental. Informes en las misma Cafetería. - 409

SARA C. v. de QUIROS: avisa, que por motivo de un corto viaje a los Estados Unidos, abrirá sus clases de Corte y Costura 413 E el 1º de junio.

COMPRAMOS números del DIA RIO DEL COMERCIO del 16 de noviembre de 1921, a cuarenta céntimos cada uno. En este Diario informan - 405 E.

APICULTORES: Vendo barato extractadora para cuatro marcos, prensa, colmenas y varios útiles para un colmenar. Entenderse con Andrés Sandoval. — 415 E

ESPEJO. - Se necesita un espejo de cuerpo entero Llame al teléfono No. 239 o escriba al apartado No. 703. 428 E.

APARTAMENTO DECENTE,

con sala, dos dormitorios, corredor, jardín, inodoro, baño, cocina eléctrica, para familia reducida ú hombres solos, se alquila. Informará el Lic. Gerardo Castro en su casa 5º avenida Norte. 429 E.

AUTOMOVIL FORD. - Con cinco asientos y excelente motor, vendo barato. Para informes, en el Garage del señor Chartier. 420 E.

NOS LLEGARON sacos vaciós nuevos para café en oro; vendemos barato. - La Proveedora. 414 E.

SERVICIO POSTAL EXTERIOR

El próximo viernes a las 8 horas, con destino a Australia, Méjico, China, Japón, Filipinas, Hawaii, Alaska, San Francisco, Cal., Chicago, San Luis, Los Angeles, vía New Orleans; Sur América y Antillas, vía Cristóbal, por medio del vapor inglés SAN BE-

-Para Centro América el próximo domingo, 9 de los corrientes, por medio del vapor inglés ACAJUTLA.

-Con destino a Europa y a Estados Unidos, vía New York y Habana, Cuba, el próximo lunes 10 de abril, por medio del vapor estadounidense CALAMA-RES.

Paquetes postales

Miércoles, a las 14, para Ale-

Jueves, a las 14, para España. Sábado, a las 14, para Centro América

Jueves, a las 14, para Panamá. Jueves, a las 14, para Canal

Sábado, a las 14, para Estados Unidos.

San José, 2 de abril de 1922

Almacén de Tejidos y Abarrotes - PAGES & Cia. -

Tabaco Iztepeque.--Loza de toda clase.—Escobas para patio, extranje ras.-Cigarrillos "Susini" .- Puros Habanos y Jamaica.

Pinturas, Aceites, Aguarrás .

El "Corsé Warner" se hace en más de cien estilos diferentes. Son lavables y no se herrumbran.

!Pidalos!

223



A LA CARCEL CON TODO **E INSTRUMENTO**

Un frescales, pues no otro titulo corresponde dar a quien se adueña de lo ajeno, se introdujo, ayer mañana en la residnecia de una familia y apropiándose de una guitarra que había en la sala, se la llevó sin que ninguno de la casa lo viera.

Más tarde se supo, por un vecino el hecho realizado, y poniendo en autos a los muchachos de la secreta, pudieron dar con el instrumento en poder de un sujeto que alega habérsela llevado en pago de una deuda que con él tiene pendiente.

Manifiesta que dando este paso se libraba de nuevos quebrade ros de cabeza al presentarse al cobro.

Como este paso fué considerado ilegal, el señor Agente condenó la falta cometida con los días de prisión correspondientes.

NICOLAS MONTERO compra y vende propiedades urbanas y rurales. San José (en Aranjuez) teléfono 1646. - 406 E.

VENDESE negocio de cafetería. el mejor punto. Ganancia segura. ¿Quiere usted verla? Prueba de tope. En esta oficina informan.

Los preliminares de la gran Conferencia

Ya están llegando a nosotros los preliminares que se acuerdan para la celebración de la gran conferencia económica de Génova, cuya fecha inaugural aun no se ha acordado:

Asegurábase en Londres que la Gran Bretaña y Francia habían llegado a un acuerdo respecto a las condiciones mediante las cuales Rusia podía participar en la conferencia económica internacional de Génova.

Estas son:

1. - Reconocimiento de la deuda contraída por Rusia antes de la guerra.

2. — Desarme del ejército ro-

3. - Establecimiento de puer tos libres en la costa del Mar Bál-

4. - Reconocimiento por Rusia del Tratado de Versalles.

5. - Reglamentación del comercio ruso-alemán por una comisión interaliada.

Ese informano ha sido sin embargo confirmado oficialmente.

El primer ministro Lloyd George que se halla actualmente en el país de Gales, no asistirá a la conferencia preliminar que celebrarán la semana próxima los delegados franceses y británicos.

Según comunica un despacho que se ha recibido en Londres. procedente de Moscou, la pequeña entente, formada por Rumania, Yugoeslavia y Checoeslovaquia asistirá como un sólo grupo a la conferencia económica internacional.

El "Copenhagen Politiken", según dice un despacho procedente de la capital de Dinamarca, manifiesta que la pequeña entente rehusa responder de parte de la deuda nacional rusa.

Se alquila la casa que fué de Mr. Scott frente al Ministerio de Relaciones Exteriores, (Casa Amarilla).

Para informes en la oficina de Felipe J. Alvarado & Co

San José, 20 de Marzo de 1922.

455

Deben defenderse las industrias nacionales

Defender la industria de un país, es defender la riqueza pública, el bienestar que el pueblo obtiene por la abundancia de trabajo y la regularidad de la existencia que reside en la normalidad del costo de la vida.

En Costa Rica deben protegerse las industrias y mantenerlas en su desarrollo. Ayer pudimos apreciar valioos trabajos hechos con maderas de guapinol, mora, guayacán, guachipelín y otras varias, confeccionados en el modesto taller de ebanisteria que en la avenida 10a., entre calles 6a. y 8a., tiene establecido nuestro compatriota don Arturo Zúniga, en unión de sus laboriosos hijos quienes dedicaron desde niños sus energías a esta profesión.

Muchos materiales y objetos que hoy se importan, principalmente accesorios de carpintería, pueden confeccionarse en los talleres del país, sin apelar al recurso de importarlos del extran-

Es, pues, una función primordial del gobierno propender al desarrollo de las industrias nacionales. Interesa por igual a todos: al Estado por sus rentas, al industrial por su actividad y al público por que mantiene vivas las fuentes del trabajo y asegurada por lo tanto su independen-

LIC. ROGELIO ROBLES PERALTA ABOGADO CARTAGO

Oficina: 100 varas al Oeste de la BOTICA PIRIE

444

Se activan las reglas de saneamiento en San Pedro de Montes de Oca

La plaga de zancudos que se ha desatado en este pueblo ha tomado tales proporciones que el actual jefe político don Elías Salazar, tomando cartas en el asunto, se propone llevar a cabo obras de saneamiento que hasta el presente a nadie preocupaban.

El señor Salazar con su pericia y buena dirección para esta obra civilizadora, hará que desaparezcan esos focos de infección que los desagües y caños mantienen permanentemente y que son la causa de tantas pestes y enfermedades.

El Municipio a la vez debe cuidarse de que los solares se desmonten cuando sea necesario, exigiendo a sus propietarios el Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

por humanidad les corresponde. Habiendo agua suficiente en la cañería debe prohibirse los depósitos de agua en tanques o barriles cuando éstos no se encuentran herméticamente cerrados.

Una de las necesidades que a diario presenta sus inconvenientes en San Pedro, es la luz eléctrica, que adolece de muchas deficiencias, y que también se irá co rrigiendo en su oportuno caso.

Da grima ver aquellas lamparillas mortecinas, de aspecto fúnebre, tanto en las calles, como en las residencias de los particu-

Este es uno de los tópicos que urge poner remedio cuanto



Representantes en Centro América: J. PAULY & CO. Agentes en Costa Rica: SASSO HNOS

EAST ASIATIC LINE

El Vapor KINA llegará a PUNTARENAS el día 27 de Abril aceptando carga con destino a

LONDRES, AMBERES, AMSTERDAM ROTTERDAM HAMBURGO y Puertos ESCANDINAVIA

Para más informes dirigirse a

E. M. NETHERSOLE,

INTERNATIONAL COMMERCIAL AGENCIES

Apartado 636

SAN JOSE

Teléfono 825 471

Ropa interior

DE LANA -

DONDE MONTEAGUDO & CIA.





Un Benefactor de la Humanidad

N todo el mundo, para todo el mundo, el

Linimento de Sloan na demostrado ser el ángel bienhechor. Para el cansado caminante o el fatigado trabajador cuyos músculos azotados piden auxilio; para el anciano cuyos ataques reumáticos le amargan la vida; para el niño que se lastimó la frente al corretear, para los mil y un casos similares, millones de personas han recurrido al

Linimento de Sloan se lo han aplicado, han sen-

tido una ligera y agradable sensación de calor y, después, nada, la inefable satisfacción de haber ahuyentado al ene-

Compre un frasco ahora; al llegar a su casa hoy, tal vez lo necesite.

De venta en todas las Boticas)

*************** FABRICA DE JABONES

VELAS DE ESPERMA

Teléfono Número 100 Jesús María Castro V Plaza Víquez, San José

Imprenta María viuda de Lines

Al Siglo Nuevo

Acaban de llegar

Sección de artículos para caballeros

Nuevo surtido de corbatas, tirantes, cinturones, ligas, pañuelos, mantas de viaje, polainas, capas de hule, paraguas, paño de billar y los acreditados tacos marca "Hiole".

Sección de artículos para señoras

Gran surtido de ropa interior para, señoras, cintas lavables, corsés, medias de seda, camisetas, laníllas, pañetes, ratines y etamines. Especialidad en artículos de Iglesia, tisus, galones, borlas y lentejuelas.

Sección de abarrotes

Aceite salat y rodel, sardinas, macarelas, petit pois, almejas, caracoles y paté de la acreditada marca RODEL; espárragos, mermeladas, frutas, pimientos morrones, y chorizo trevijano, aceitunas, confites y galletas. Un gran surtido de vinos y Licores españoles y franceses.

A. HERRERO & CO.

Se vende la finca "LA PASCUA" a la orilla del Ferrocarril a Limón. Entre Río Pascua y Río Bonilla, contiene 2000 hectareas; con buena madera y bastante terreno para sembrar bananos.

Precios y detalles se darán en la oficina de Felipe J. Alvarado & Co.

San José 20 de Marzo de 1922

454



Semillas frescas

HORTALIZAS, FLORES Y PASTOS

J. Alfredo Quirós

IMPORTADOR Y EXPORTADOR

TELEFONO 460. SAN JOSE, CALLE 8º NORTE



Señor consumidor:

Proteja Ud. la salud de su familia y la de Ud. mismo usando dulce marca "El Poás" empacado higiénicamente y protegido contra toda suciedad. Depósito general:

LA MARINA

de Eduardo Castro Saborio

De venta en todos los principales establecimientos de la República 429